

Digital total – und wo bleibt das Unternehmen?

Die Digitalisierung verändert die Arbeitswelt tagtäglich etwas mehr. Die Büros werden zwar papierloser. Aber die Datenmenge steigt stetig. Und die persönliche Kommunikation wird immer virtueller. Das verändert auch die Aufgaben in der Geschäftsführung.

Daten überall verfügbar

Wir sind heute mobil überall erreichbar. Neue Arbeitsmöglichkeiten entwickeln sich. Arbeiten im Home-Office, auf dem Weg ins Büro, im Zug, sogar im Urlaub – alles ist möglich. E-Mails, Intranet, Chats und Videokonferenzen gehören heute zum Geschäftsalltag.

Die neue Flexibilität bringt einerseits neue Chancen, andererseits auch neue Herausforderungen für die Unternehmen. Es sind Entscheidungen zu treffen: Wer erhält ein Tablet? Oder welche Smartphones kommen zum Einsatz? Beziehungsweise: Welche Daten dürfen zur Verfügung gestellt werden? Außerdem sind die Planung der veränderten Arbeitsabläufe und Benutzerberechtigungen zu definieren. Kommunikations-Regeln sind zu entwickeln und natürlich auch in der Praxis umzusetzen. Datenschutz und Datensicherheit gehören immer dazu. Eine weitere wichtige Frage: Bleiben die Daten auf den eigenen Servern oder ist die Auslagerung in ein Rechenzentrum sinnvoll? Hier ist natürlich die Voraussetzung zu beachten, dass die Breitbandversorgung ausreichend ist. In einigen Gewerbegebieten ist das leider immer noch nicht der Fall.

privat

Kosteneinsparungen mit Cloud-Services

„Software as a Service“ (SAAS) wird in immer mehr Unternehmen genutzt, zum Beispiel in der Buchhaltung, in der Warenwirtschaft, bei den Kundenbeziehungsmanagementsystemen (CRM) oder bei den Dokumenten-Management-systemen (DMS). Nur Unternehmer und Geschäftsführer, die wissen, was möglich ist, können die Potenziale erkennen und nutzen. Das gilt auch für eine Datensicherung, die auf einen externen Speicherplatz ausgelagert wurde. Und soll die Cloud mit ihren scheinbar unbegrenzten Möglichkeiten genutzt werden, etwa um zusätzliche Serverleistung bei Bedarf zu haben oder um Apps einzusetzen? Die Entscheidung, was sinnvoll ist und was nicht, wird nicht leichter. Außerdem sind nicht nur die unternehmensindividuellen Anforderungen zu beachten, sondern auch noch gesetzliche Vorgaben.

Klar ist: Die Digitalisierung bietet Unternehmen, besonders in Wachstumsphasen, eine Vielzahl an Möglichkeiten, die Effizienz und Effektivität zu steigern. Für die erfolgreiche Umsetzung ist es wichtig, neben den sicherheitsrelevanten Themen auch die Integration bestehender Systeme mit Cloud-Computing-Anwendungen mit Blick auf die Organisation und die Geschäftsprozesse zu untersuchen.



Monika Weitz,
Unternehmensberaterin
Unternehmensbaum®,
Rodgau

INFO

Der Workshop „Erfolgreiches Arbeiten im digitalen Zeitalter – Möglichkeiten effizient umsetzen“ gibt am Mittwoch, 17. September, ab 16.00 Uhr im IHK-Schulungszentrum alltagstaugliche Tipps zu Software und optimierten Geschäftsprozessen. Anmeldungen nimmt Melissa Noll an, E-Mail m.noll@hanau.ihk.de. Die Teilnahme ist kostenfrei. ●